

LA CRONICA

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE INTERESES GENERALES DE LA PROVINCIA

AÑO XIII

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
Guadalajara: un mes 50 céntimos.
En toda España: trimestre 1'50 pesetas,
y año 5'50.
Extranjero: año, 11 pesetas.
Ultramar: año, 9 pesetas.

Guadalajara 16 de Junio de 1897
Oficinas: JAUDENES, 18, pisos segundo y bajo
Se publica los miércoles y sábados
Pago anticipado

PRECIOS DE ANUNCIOS
Línea corta en cuarta plana, 5 céntimos;
en tercera, 15; en primera, 25.
Esquelas de defunción, pequeñas, en cuar-
ta plana, 2'50; en tercera, 5.
Reclamos y comunicados, 25 céntimos.

Núm. 962

ANTICUA LIBRERÍA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

DE

D. Vicente Diez Cotano

SUCESOR DE

D. Satorio Ramirez

Que por traspaso que ha hecho D. Satorio Ramirez de su establecimiento-librería, papelería y objetos de escritorio, Mayor alta, 21, Guadalajara, frente a la posada de San Andrés; desde el 23 de Mayo último corre el mismo a cargo y por cuenta de D. Vicente Diez Cotano, quien continuará vendiendo dichos artículos por el mismo precio y condiciones que su antecesor.

Se sirven y remiten pedidos a domicilio.
En la misma casa queda abierto su bufete de Abogado.

—AV—

ARRENDAMIENTO

DE UN MOLINO HARINERO.

Se arrienda la Fábrica de harinas, término de la ciudad de Guadalajara, de la cual dista 800 metros, y de la Estación del ferrocarril unos 300, junto al puente del río Henaree, propiedad de los Sres. Vallejos y Villalón.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en casa de D. Manuel María Valles, Mayor alta, 44, principal, donde se admitirán proposiciones.

El arriendo tendrá lugar el día 20 del mes actual, de once á doce de su mañana, en casa de dicho Sr. Valles, adjudicándose al que presentare la mejor proposición, según la condición 3.ª del contrato.

Guadalajara 1.º de Junio de 1897. 4—3

Sueldo fijo en vista

16 2/3 por 100 de comisión y bonificación suplementaria; personas serias teniendo muchas relaciones, pueden encontrar empleo como agentes generales de una Sociedad por acciones, concesionada. Dirijirse bajo F. J. 300 al Centro de anuncios de G. L. Daube et C.ª, Frankfurt a. M. 1—1

Nueva tahona

DE EMILIO CASADO ARENAS

Barrionuevo Alta, n.º 23

Pan de todas clases. Piensos y ciscos.

Se sirve á domicilio.

Se reciben encargos: Mayor alta, 3.ª

DECEPCION

Muy grande ha sido la decepción sufrida por la mayoría de las gentes, después de oír el discurso pronunciado por el Sr. Silvela, oración que había despertado verdadero interés, dada la situación porque atraviesa al país.

Claro es, que para las huestes que acudilla el exministro disidente, habrá resultado un notabilísimo discurso y se habrán entusiasmado, aplaudiéndole con loco frenesí, pero las personas sensatas que estudian con atención la historia, y la experiencia les hace ver las cosas friamente y sin pasión con todas sus consecuencias. éstas, han sufrido una verdadera decepción, si es que en algún momento se habían hecho ilusiones, esperando algún acto enérgico que llevase la convicción al ánimo de todos los españoles.

La frase pronunciada por una de las personas del público que asistió a la reunión en un momento de pausa durante las dos horas que empleó el Sr. Silvela para pronunciar su discurso, representa de una manera gráfica el desengaño y ninguna confianza que tiene hoy el pueblo.

Se saltó España, fueron las palabras que oyeron los que asistieron al Teatro Moderno; esto encierra muchos pensamientos y hace ver muy claro lo que el pueblo piensa, el conocimiento que tiene de la verdadera farsa de la mayoría de los políticos, porque lo que hoy necesitamos es un hombre que realice hechos con los cuales puedan evitarse y poner remedio á las mil calamidades que pesan sobre nosotros y solucionar

otras tantas cuestiones, todas muy graves, que necesitan pronto remedio, porque luego será ya tarde y la catástrofe será horrible.

El Sr. Silvela—el mismo lo confesó—no tiene dotes de oratoria, su palabra no arrebató, ni entusiasma á las masas; sus razonamientos convencen á medias, y exceptuando algunos párrafos que tuvo algo brillantes, en todo lo demás pareció más bien una conferencia en el Ateneo; así que, en nuestro concepto, tenemos la convicción que no es el exministro disidente el hombre dotado de las condiciones que en las actuales circunstancias se necesitan para dirigir un partido que ha de ser el que *salve á España*, como dijo aquel honrado hombre del pueblo que asistió al Teatro, quizá lleno de dolor é indignado por cuanto sucede en nuestra desdichada España, y que acaso saldría más apesadumbrado si es que había abrigado alguna esperanza, antes de oír tan cacareado discurso.

El Sr. Silvela, comprendiendo todo esto y convencido de cuanto dejamos escrito, debió á su debido tiempo ir á engrosar las filas del partido liberal, y allí hubiera podido cooperar á la realización de los planes que hacen falta desarrollar, para que España cese de sufrir humillaciones y pueda volver á su estado normal; de este modo la Nación tendría que agradecerle y aplaudirle con entusiasmo el sacrificio de que hacia alarde en la noche del sábado, diciendo que se dejaría arrancar la piel de su cuerpo hasta conseguir el remedio al mal que nos aflige.

Creámos el Sr. Silvela: hemos sufrido una decepción muy grande y con nosotros la nación entera; el país está ya cansado de tanta palabrería; sabe que casi todos los políticos hablan muy bien cuando están en la oposición; pero cuando se les presenta la ocasión de hacer algo bueno, los compromisos de partido, las conveniencias particulares ó exigencias de sus amigos influyen de tal manera, que hacen cambiar de ideas, y continúan engañando al país sin hacer nada de provecho.

No puede verse más sarcasmo si nos fijamos en cualquiera de las cuestiones que tenemos hoy en España; la de Cuba, por ejemplo: nos quieren hacer creer que está casi pacificada, y á las pocas horas vuelan con dinamita los insurrectos, casi á las puertas de la Habana, un tren que conduce á nuestros valientes y sufridos soldados, admiración de la Europa entera, y en esta situación se presenta el Sr. Silvela á pronunciar su discurso que á nadie ha convencido por lo deficiente y poco clara la parte referente á la cuestión de Cuba, porque dada la gravedad que va adquiriendo esta cuestión, no se debe ir con vaguedades y rodeos, sino con valor y resolución para que el país sepa de una vez lo que piensan los hombres políticos; sin embargo, se le debe agradecer la buena fé que acaso le anime, porque como español y castellano y viejo, se indigne viendo tantos horrores.

Necesitamos un hombre que reúna condiciones excepcionales, de mucho temple, enérgico, de mucho corazón y gran cabeza, y á éste que le ayuden los demás, para poner fin á esta situación que no puede prolongarse más tiempo, si es que queremos evitar la ruina de nuestra querida nación.

Ayude el Sr. Silvela con sus fuerzas á realizar este pensamiento, y España entera le agradecerá eternamente este sacrificio, y se complacerá en considerar que ha comprendido que no reúne las dotes necesarias para hacer frente como jefe de partido á situación tan difícil.

Apuntes al vuelo

Al paso que llevamos no nos van á dejar aire respirable estos conservadores.

Nos aumentan la contribución industrial y los sueldos de los empleados del Estado, provinciales y municipales.

La contribución de los mineros y los carruajes de lujo.

También se recargan las cédulas personales, los derechos reales y los consumos.

Lo que no han aumentado en tributación son las fuentes de riqueza, que recargadas tendrían que pagar más los grandes capitalistas.

¡Pobre contribuyente chico!

Gracias á los conservadores, que ellos solitos han votado la ley en Cortes.

¡Cuándo los echarán del poder!

Leemos y cortamos de *El Correo Militar* este cilarazo:

—He recibido una invitación del partido liberal conservador independiente para la reunión política que se celebrará esta noche en el teatro de la Alhambra.

Lo agradezco; pero...

Como esta noche se inauguran los Jardines del Buen Retiro, siento mucho no asistir á la Alhambra falsificada, ni oír al jefe falsificado de uno que se llama partido, falsificado también.

Pues, mire usted, compañero.

También por aquí cuecen habas.

De Guadalajara quiere ser Alcalde un liberal independiente.

Y que dijo días pasados que iba al Ayuntamiento con más independencia que Ortiz.

¿Y quiere ser Alcalde liberal?

¡Ah! Sí. Falsificado.

Dice un periódico ministerial que es completamente inexacta la noticia de que el Gobierno trate de hacer un corte de cuentas en Cuba.

Hasta ahí podíamos llegar.

¿Y qué diría Silvela?

Además, por embrollados que estén, Weyler es un buen matemático.

Y es seguro que las aclarará.

ECOS MADRILEÑOS

Lo saliente

La nota más saliente, el tema de las conversaciones, la preocupación de las gentes madrileñas en el tiempo transcurrido desde nuestra anterior crónica á la fecha, ha sido la solución dada á la crisis, á la crisis política, que á la otra no hay quien la encuentre solución; en los últimos días, en el acto político realizado por el señor Silvela. Mas en realidad, lo que ha sido la obsesión de los habitantes de la capital de España, es el calor que nos ha enviado el rubicundo Febo de los poetas, el globo de fuego de los científicos, el pedazo de pan de los pobres.

El calor, sí, fué la nota verdad de la semana y continúa siéndolo en estos momentos; porque los dos apuntados actos políticos solo tienen aliciente para cuantos temen perder el turrón y para los que hace años están viéndolo comer á otros, como el hambriento vé desde las calles devorar manjar tras de manjar á los abonados á restaurantes ó hoteles de comedor en planta baja.

La temperatura

Particularmente el sábado fué día de prueba para los enemigos del verano ó de su temperatura. La mínima, 18, 4 grados; la máxima á la sombra 38, 3 grados; idem al sol (á 2 metros de altura) 45, 8 grados; idem junto al suelo, 58, 8.

Nada, la llamada *temperatura del ritmo*. Esto á no pocos desesepura y amilana; á otros, ni por pienso; porque es lo que ellos dicen: habiendo trajes de dril y de alpaca, puestos de agua de cebá, limón y horchata en todas esquinas, un Manzaneros donde poder refrescarse... los pies, y autoridades que les dejen sacar el petate á la calle para dormir al fresco ¿qué les importa á ellos se disfrute en estos días temperatura tan axfisante?

Comienzan las verbenas

La primera verberna que Dios envía, Es la de San Antonio de la Florida.

Dice la antigua copla, é inutil es digamos á nuestros lectores que toda la gente alegre de Madrid, andió el sábado por la noche á las cercanías de la estación del Norte, donde se levanta la Iglesia consagrada al Santo de las niñas, al bendito Santo de Padua, seguramente el bienaventurado más orgulloso del Cielo, por lo mucho que solicitan sus favores las niñas casaderas y de rostro envidiado.

Allí estuvimos un momento, por matar el tedio un poco, por que el calor es causa de que hoy ni aun para divertirnos tengamos gusto; y, la verdad, si no estuviera uno ya comprometido, hubiéramos deseado convertirnos en unos cuantos muchachos solteros, para satisfacer las ansias de la infinidad de jóvenes bonitas que vimos postrarse ante San Antonio.

Las verbenas de San Antonio, San Juan y Santiago son las tres primeras que se celebran en Madrid; las tres verbenas aristocráticas, en lo que cabe, y las únicas que pueden visitarse con relativa comodidad y en la confianza de ver algo agradable.

Un amante de los pájaros

Con razón dicen que la vida está llena de contrastes y que al lado del llanto está la risa y tras del dolor el placer.

A dos casos de esos dió lugar un incendio ocurrido días pasados.

Había una familia á quien salvar en la casa incendiada. Y cuando más angustia reinaba entre los que presenciaban el lamer de las llamas los muros, al hacerse cargo del gran peligro que corrían los vecinos, vieron salir corriendo por el portal á una joven en paños en exceso menores y ligeros, cargada con un bulto, que depositó en la calle y tornó al interior de la casa.

A los pocos momentos se presentó en la calle con otro bulto, que como el anterior, también dejó en el suelo.

—¿Hay todavía tiempo?—preguntó á los que la miraban.

—¿De qué?

—De salvar lo más importante.

—Sí, hay tiempo—le contestaron.

Corrió nuevamente escaleras arriba, y se repitieron las operaciones de antes.

El primero de los bultos que bajó era un loro dentro de su jaula; el segundo, una codorniz; el tercero... ¡un carterito!

Hubo los consiguientes abucheos y entonces ¡ay! la cándida, amorosa y poco cauta joven se apercebó de que estaba en camisa y de que no era de esas largas.

Los del orden chasqueados

El otro caso fué altamente cómico y muy dado á ser objeto de buenos y abundantes comentarios.

¡Detenerle!—gritó una autoridad indicando á un hombre que á todo correr huía de la casa incendiada, llevando en las manos una abultada cartera de bolsillo.

Después de detenido y ya en la delegación, el jefe de ella le dijo, ante otras autoridades:

—¿Qué lleva usted ahí?

—Una cartera.

—¿Que tiene esa cartera?

—Pues vean ustedes, algunos valores.

—¿Confíeselo usted todo. ¿De dónde ha sacado usted esa cartera? De la casa del incendio, ¿verdad?

—Sí señor.

—Estábamos seguros de ello. No nos podíamos engañar ¿Y de qué piso?

—Del tercero.

—¿Y quién es usted?

—El inquilino del tercer piso de la casa incendiada.

Lectores: cada uno hace los comentarios que os plazcan, que á no pocos se presta la agudeza y penetración de tan chasqueados vigilantes del orden.

Por los teatros

Un puñado de beneficios, la inauguración de la temporada de verano en los Jardines y en Maravillas, la presentación de Julio Ruiz en Apolo,

después de varios años de ausencia, y el estreno de *El Ángel Caído*, en la Zarzuela, han sido las novedades de la semana teatral.

De *El Ángel Caído*, diremos que sus papás, Jaques y Brull, han acertado con bastante fortuna por esta vez. El conjunto de la obra es excelente, muy agrafable y de moldes nada vulgares.

Su letra está escrita con fluidez, con gracia culta, sin ser inocente; y aunque los cuadros 2.º y 3.º no son tan superiores como el 1.º, resultan.

Los tipos son presentados por manos de saucotero de verdad; son seres reales, libres de las vulgaridades de que tanto hoy les rodean la mayor parte de los autores de género chico.

La obra en los detalles se resiente; pero son pasables las faltas.

La música del maestro Brull es inspirada; tiene ambiente y originalidad. ¿Qué más puede pedirse?

JULIO ABRIL.

REALES ÓRDENES DE QUINTAS

Continuamos hoy las resoluciones publicadas por el *Diario Oficial*, a las cuales hacemos referencia en el número anterior.

En vista de las consultas elevadas por varias comisiones mixtas de reclutamiento acerca de lo que debe practicarse con aquellos mozos sujetos a revisión por tener concedidas excepciones del servicio militar activo, que dejan de presentarse personalmente a dicha revisión, no obstante hacerlo en sus nombres sus padres u otras personas de su familia, y de acreditación con el oportuno expediente que la excepción subsiste.

Y considerando que estas consultas, por lo que se refiere a los mozos del reemplazo actual y sucesivos, se hallan virtualmente resueltas en el art. 95 de la ley de reclutamiento refundida en 21 de Octubre de 1896, y que no existe razón ninguna para que lo preceptuado en dicho artículo deje de aplicarse también a los mozos sujetos a revisión.

S. M. el Rey (q. D. g.), y en su nombre la Reina Regente del Reino, ha tenido a bien disponer lo que sigue:

1.º Lo prevenido en los párrafos segundo, tercero y cuarto del art. 95 de la ley de reclutamiento vigente, es aplicable a los mozos de reemplazos anteriores sujetos a revisión por disfrutar de excepciones del servicio militar activo y que se hallan ausentes de sus pueblos.

2.º Cuando se trate de reclutas en depósito por cortedada de talla ó defecto físico, será precisa su comparecencia ante la comisión mixta de reclutamiento de su provincia para ser tallados, ó reconocidos, a no ser que del reconocimiento ó talla que solicite de la autoridad local ó cónsules del punto en que residan, resulte que desapareció la causa en virtud de la cual fueron exceptuados, en cuyo caso, y mediante la certificación que dicha autoridad ó cónsul deberá remitir al alcalde del pueblo en que el mozo fué alistado, se declarará a éste soldado, teniéndolo como presente para todas las operaciones hasta el ingreso en Caja.

3.º En los casos de excepción legal no será necesaria la comparecencia personal de los mozos cuya revisión de excepción se practique, siendo suficiente que estén representados por persona de su familia ó apoderado en forma.

4.º Las comisiones mixtas comunicarán sus acuerdos a la autoridad militar, para que por ésta se disponga el ingreso en caja de los mozos a que esta Real orden se refiere y que sean declarados soldados sin necesidad de obligarles a cambiar de residencia hasta que se incorporen a filas, los que deban hacerlo, facilitándose los pases y demás documentos que regularicen su situación a los que hayan de quedar como reclutas disponibles en depósito ó soldados condicionales.

5.º A los que teniendo alegadas excepciones legales hayan sido declarados ya prófugos por las comisiones mixtas solamente por la falta de presentación personal, se les alzará desde luego esta nota y se procederá a fallar su excepción.

Asociación del profesorado de primera enseñanza del distrito de Sigüenza.

Circular.

Por acuerdo de la Junta directiva y en atención al caso 2.º art. 25 del Reglamento respectivo, convoca a sesión general ordinaria para el día 18 de Julio próximo, once de

su mañana y Escuela pública de niños de Sigüenza.

Invitado también a dicho acto el Sr. Inspector del ramo, se ruega a todos los compañeros del partido, de uno u otro sexo, se dignen asociarse y asistir a la expresada reunión, en pro de sí mismos y de la clase toda.

Imón 10 de Junio de 1897.—El Presidente Alejo Hernando.

Noticias generales

En virtud de providencia dictada con fecha 2 del corriente, por el señor Juez de primera instancia del Distrito de la Audiencia de Madrid, se anuncia la muerte testada de D.ª María del Barco y López, natural de Hueva, provincia de Guadalajara, de 62 años de edad, hija de Mariano y de Micaela, viuda de D. Felipe Fernández de la Reguera, cuya señora falleció en dicho Madrid el 18 de Abril del año último, bajo testamento que otorgó ante el Notario D. Romualdo Hurdiran, el 16 del propio mes, en el que no hizo institución de herederos ni dispuso de varios bienes que la correspondían, para que las personas que se crean con algún derecho a ellos, comparezcan a hacer uso del mismo en el referido Juzgado dentro del término de veinte días, haciéndose constar que se han presentado a hacer uso del derecho D. Casimiro Jimenez, como nieto de la finada; D.ª Cándida, D. Cipriano y D.ª Crisanta Barco y Arévalo, sobrinos carnales de la difunta; D.ª Gregoria Barco y Serrano, D. Sixto, D. Genaro, D. Mariano, D. Canuto, D.ª Vicenta y doña Aniana Barco Quilez, sobrinos carnales de la causante, y D. Gregorio del Barco, hermano de doble vínculo de dicha finada.

Los días 9 y 10 de los corrientes, se verificaron en el Colegio de PP. Escolapios, instituido en Molina, los exámenes de niños de primera enseñanza, a cargo de los RR. PP. D. Antonio Calleja y D. Bonifacio Moreno.

Entre los niños del primero sobresalió Pedro Badenas, que recitó admirablemente una composición poética y fué premiado con el núm. 1.

Entre los del P. Bonifacio, es digno de mención Angelito Jubrias, que obtuvo el premio de *El Combate*.

Antes de ayer 14, se celebró en Lorana de Tajuña misa de aniversario por el eterno descanso del alma de don Jerónimo Guillermo Emperador Viejo, joven estudiante de Farmacia que falleció en Madrid en igual día del año anterior.

Con tan triste motivo enviamos nuestro reiterado pésame a nuestros amigos D. Severino Emperador y D.ª Dolores Viejo, padres del malogrado joven, cuyos restos descansan hoy en el citado pueblo.

La Comisión provincial ha aprobado la reclamación interpuesta contra la elección de Concejal de Ayuntamiento de Valdearenas, D. Manuel Muñoz, declarándole incapacitado por ser en la actualidad Juez municipal, y ha desestimado otras, aprobando en su virtud las elecciones municipales de Checa, Padilla del Ducado y Resbolla de Jadraque, y declarando con capacidad legal al Concejal electo de Malaga del Fresno D. Melchor Orcajo.

Han sido admitidas las excusas presentadas por el Concejal electo de Fuensañán D. Angel Tejero; por el de Condemios de Abajo D. Juan González García; por los de Ruzgilla don Francisco Pérez Llorente D. Dmetrio García Sanz; por el de Galápagos don Alejo Martín Prieto.

Ha desestimado las excusas presentadas por el Concejal electo de Zarzuela de Jadraque D. Juan Llorente; por el de Poveda de la Sierra D. José Baquero, por los de Condemios de Abajo D. Pedro Perucha y D. Fermín González, por el de Fentana D. Cesáreo Muñoz, por el de Villacorza D. Santos Muñoz, por el de Congostrina D. Andrés Morales, por el de Valdepeñas de Sierra D. Benito Cano, por los de Valdesotos D. Natalio Gamó y D. Toribio Elices, por el de Padilla del Ducado D. Julian Martínez.

También ha sido anulada la proclamación de Concejales hecha en el pueblo de Huetos, en sustitución de los Concejales electos que se excusaron en el acto del escrutinio por ser incompatibles, ordenando a la Junta y Ayuntamiento procedan con arreglo a ley.

Les ha sido concedido el regreso a la península a los capitanes de Ingeniería

ros D. Arturo Herrera y D. Joaquín Chalons.

Acompañado de su distinguida esposa, se encuentra en los baños de Alhama de Aragón, el diputado provincial nuestro amigo D. Angel Campos.

Se ha dispuesto por el ministerio de Hacienda que los representantes y demás empleados de la Compañía explotadora del monopolio de fabricación y venta de cerillas y de toda clase de fósforos, así como los empleados que disfruten sueldos en la cuantía determinada por tarifa, están sujetos al pago de la contribución industrial con arreglo a la misma.

Días pasados estuvimos en la inmediata villa de Chiloeches y presenciámos con mucho sentimiento un espectáculo que dice poco en favor de la cultura de aquella localidad.

Vive allí un vecino llamado Paulín al que insultaban los chicos, apedreaban los mozos y... nadie procuraba evitarlo.

Si hay autoridades en Chiloeches les suplicamos que eviten a todo trance estos escándalos que, según noticias, se repiten casi a diario. Si alguna medida tomasen las autoridades, sus concejales se lo agradecerán y nosotros no seremos los últimos en aplaudirlo.

Ha sido nombrado peatón de correos desde esta capital a Chiloeches y El Pozo, nuestro vecino Victoriano Rivas. Esperamos que, en bien suyo, procurará llenar cumplidamente los deberes que le impone su nuevo cargo.

Terminados los exámenes de sus alumnos, ha marchado a Medinaceli (Soria), nuestro amigo y paisano el ingeniero agrónomo D. Mariano Frías y Casado, profesor del Instituto agrícola de Alfonso XII.

Es esperado estos días en los renombrados baños de Alhama de Aragón, nuestro distinguido paisano el subdirector de la dirección general de Obras públicas D. Antonio Sanz.

Ha sido nombrado canónigo de Ciudad Real el beneficiado de la Catedral de Sigüenza D. Francisco Pérez Ternel.

Mañana día del Corpus habrá baile en el Ateneo Obrero, y el día de San Pedro se celebrará la primera de las varias verbenas que dará la sociedad en sus amenos jardines.

El día 21 del corriente mes se verificará el concurso para la construcción de 150 pantalones de verano para los Huérfanos de la Guerra, según las condiciones que constan en el anuncio que se halla expuesto en la portería del establecimiento.

El día 20 de este mes a las doce de su mañana, se subastarán en la casa consistorial de esta ciudad los pastos de rastrojera y barbechera de este término por todo el año económico entrante.

En la inmediata villa de Quer y en un huerto que Prudencia Valladar posee en el sitio que llaman «Carralavega» a 200 metros de la población, ha sido hallado el sábado último, el cadáver de Gregorio Almedros, soltero, de 44 años de edad, que presenta un tiro de pistola en la cabeza.

Por las circunstancias que concurren se supone que el desgraciado puso fin a sus días.

Desde el día 25 del actual hasta el 1.º de Julio próximo se suspenderá la expedición de libranzas del giro mútuo.

Mañana, según ya hemos anunciado, se celebrará en la plaza de toros de esta ciudad una corrida de novillos y vacas.

Tomará parte en la corrida rejoneando en bicicleta un novillo de tres años, que también banderilleará y dará muerte, el célebre *Jamillanito*, que salta, brinca de cabeza a raso, al trascuerno, con la garrocha y sin ella, y pone banderillas con la boca, todo sistema francés, pues ha trabajado muchos años en la nación vecina.

Varios aficionados lidiarán una novilla, a la que dará muerte Santos Ayllón *Canana*, y la cuadrilla del *Españolito* lidiará un novillo y una vaca.

La corrida promete ser agradable, pues también habrá cuatro vacas para el público.

Es probable que el día 21, y con motivo de ser la fiesta de Minerva de la parroquia de San Nicolás, donde se halla enclavado el Casino de Guadala-

jara, se dé un baile de verbena en los jardines de dicha sociedad.

Las verbenas del presente verano es casi seguro darán principio en el Casino citado la noche del 28, vispera de San Pedro.

Para solemnizar el brillantísimo triunfo conseguido por el distinguido filólogo en las recientes oposiciones a las catedras de francés, varios amigos del catedrático electo de Guadalajara D. Segundo Sabio del Valle, se han reunido, en íntimo almuerzo, en el comedor del café Inglés de Madrid.

Presidían la mesa el Sr. Sabio del Valle y nuestro primer dramaturgo D. José Echegaray, y al acto, que estuvo brillantísimo, asistieron los señores Piralá, Ucelay, Cuesta, Rabentos, Tous, Rufilanchas, Ugas, Maestre, Zuaigotia, Besteiro y varios otros.

Al destaparse el champagne el señor Echegaray se hizo intérprete de los sentimientos de todos y dedicó un sentido brindis al Sr. Sabio del Valle, al que éste contestó dando las gracias y estimando el obsequio como una gran muestra del cariño de sus amigos.

Concluido el acto pasaron los comensales a los salones de tertulia del Ateneo, donde el Sr. Sabio obsequió a sus amigos con habanos, café y licores, brindando con mucha elocuencia el Sr. Maestre (D. Tomás).

Nuestra más cumplida enhorabuena al catedrático electo de Guadalajara.

Por virtud de la nueva ley de presupuestos votada en Cortes por los conservadores tan solamente, sin el concurso de los liberales, desde 1.º de Julio pagarán más contribución los industriales y comerciantes, los mineros, los empleados del Estado, provincias y Municipios; los propietarios y alquiladores de carruajes de lujo y los viajeros.

Se recargarán las cédulas personales y los derechos reales por contratos, testamentos, etc. En pagos del Estado, provincias y municipios, se aumenta el actual descuento que tiene forma de contribución.

Como no figura en las excepciones, también experimentarán recargo las contribuciones que satisfacen las provincias vascongadas y Navarra.

Afecta el recargo al impuesto de consumos y a los especiales sobre la sal y artículos coloniales, incluso los de la producción de nuestras colonias.

Los días 18 y 19 se abrirá el pago de los haberes del presente mes a las clases pasivas que cobran en esta provincia, los días 21 y 22 podrán cobrar los habilitados y el 23 y 24 todos sin distinción.

La plaza de Abogado del Estado vacante por traslado a Toledo de D. Manuel Fernández, como ya dijimos en el pasado número, no será cubierta por ahora, quedando al frente de la Asesoría de Hacienda y Liquidación de Derechos Reales el Abogado del Estado, nuestro amigo D. José María Solano.

Llamamos la atención de la Comisión de paseos y arbolados de nuestro Ayuntamiento, sobre el estado en que se encuentra el paseo de San Roque y muy especialmente las inmediaciones de la ermita del santo y esperamos ser atendidos, toda vez que con un par de peones y en poco tiempo se podía limpiar de malezas aquel ameno sitio tan concurrido en las tardes de verano.

Por el Jefe de la Guardia civil de El Pobo, se invita a los propietarios de dicho pueblo y los demás de aquella demarcación para que presenten proposiciones de alquiler de una casa que sirva de Casa-Cuartel para alojar la fuerza.

También invita a los Ayuntamientos para que cedan casa gratuitamente. La admisión de pliegos en papel sellado tendrá lugar el 28 de Agosto próximo.

En la villa de Casa de Uceda y en un pozo de agua propiedad de Cecilio de Diego, fué encontrado el día 11 el cadáver de un pordiosero llamado Gonzalo Alegria, de 68 años de edad, el cual pernoctó la noche anterior en el pajal del solar donde existe el indicado pozo.

El desgraciado Alegria es natural de Santoreaz, provincia de Madrid.

Se cree se trata de un suicidio.

Es sensible lo que está pasando en Luzón con varios propietarios que aun tienen trigo en sus graneros.

A pesar de los muchos cientos de fanegas que han exportado a Sigüenza y

Medina, aun quedan en poder de varios vecinos bastantes existencias, las cuales no quieren vender á precio alguno.

Todos los días se está dando el caso de que muchos caberos del Pinar de dicha villa y de la casa de Solanillos, como igualmente algunos jornaleros y artesanos, no pueden comprar una sola fanega de trigo por negarse rotundamente dichos propietarios, así que no es extraño pudiera ocurrir algún día cualquier conflicto.

Los que tienen trigo de más, deben remediar estas primeras necesidades, y no dar lugar á que muchos infelices no puedan proporcionar el pan á sus hijos.

El día 11 á las diez de la mañana entraron en Valladolid, procedentes de Madrid, varios ingenieros militares que han recorrido algunas poblaciones haciendo pruebas velocipédicas con el fin de utilizar la bicicleta para campaña.

La excursión la formaban los primeros Tenientes D. Alfonso Moya y don Alfredo Velasco, acompañados de un sargento, un cabo y ocho soldados del Cuerpo.

Los expedicionarios han regresado á Madrid después de haber visitado á Segovia, Medina del Campo, Valladolid, Avila y otras poblaciones.

Es probable que vengan á Guadalajara el día 1.º de Julio para continuar un viaje á Barcelona.

Según un despacho de Tánger recibido en Madrid, ha muerto en la capital de Marruecos el célebre diplomático Sidi Brisha, que—como recordarán muy bien nuestros lectores—vino de embajador extraordinario del Sultán á la corte, á raíz de los sucesos de Melilla.

El repartimiento de la contribución urbana de esta capital y su término municipal para el año económico de 1897-98, se halla terminado y expuesto al público en la secretaría de la comisión de evaluación por término de ocho días, contados desde el lunes 14, para que los interesados formulen las reclamaciones que estimen oportunas dentro de dicho plazo, pasado el cual quedarán sin curso las que se presenten.

En el pueblo de Bañuelos ha sido herido de un tiro de pistola el joven de 19 años Nicolás Martín, y parece que el hecho ha sido casual.

La bala entró por el carrillo derecho alojándose en la boca, de donde ha sido extraída fácilmente, quedando el herido, relativamente, en regular estado.

A contar desde el día de hoy el coche de Brihuega saldrá de esta capital á las siete y media de la tarde, y de Brihuega para esta ciudad á las doce de la noche.

En el Boletín oficial del día de hoy, se publica una importante circular instructiva de todas las formalidades que deben llenar los nuevos Ayuntamientos en su constitución y á la vez se dictan prevenciones para encauzar todos los ramos y servicios de la administración y contabilidad de los Municipios, exigiendo preferentemente la solvencia en plazo breve de los descubiertos por obligaciones de Instrucción pública y otras cargas municipales.

Este documento pone de relieve los vastos conocimientos que en la administración en general posee el nuevo gobernador de esta provincia Sr. Hierro, al que felicitamos.

El día 25 del corriente mes á las ocho de la mañana se verificarán en la escuela Normal de maestros los ejercicios de reválida del grado elemental y el 26, á la misma hora, los del superior.

Por causar heridas leves á Ramón Mateo Urbina en el pueblo de Casa de Uceda, han sido puestos á disposición del Juzgado, los hermanos Deogracias y Félix Redondo.

Hasta el día 17 de Julio próximo puede ser solicitada la plaza de médico titular de Yélamos de Arriba.

Han sido nombrados Jueces municipales de Guadalajara, D. Vicente Díez Cotano; de Sacedón, D. Juan Julián Peiró; de Alcoer, D. Melitón Ayllón; de Anón, D. Federico López Merchante; de Millana, D. Valeriano Vázquez; de Salmerón, D. Mariano Culebras; de Albalate de Zorita, D. Wenceslao Domínguez; de Albares, D. Canuto Jiménez; de Fuentelaencina, D. Lope Plaza; de Illana, D. Juan Francisco Gu-

tiérrez; de Loranca, D. Julián Portero; de Mondéjar, D. Eusebio Sánchez; de Peñalver, D. Alejandro de la Cueva; de Benera, D. Manuel Ramiro; y de Tendida, D. Santiago Ambite.

Hemos recibido un muy interesante libro que lleva por título *Arte de la lectura*, debido á la bien cortada pluma de D. Rufino Blanco y Sanchez.

Agotada en pocos meses la primera edición de este libro, acaba de publicarse la segunda, que contesta extensamente á todos los temas de la asignatura de los programas oficiales para oposiciones á escuelas públicas.

Esta edición, que ha sido notablemente corregida, lleva un retrato y el autógrafo de Ernesto Legouvé, dedicados al Sr. Blanco por el gran lector francés, y contiene además una *Introducción* sobre el lenguaje, brillantemente escrita por D. José María Bris, Consejero de Instrucción pública.

Dicho libro se remite certificado y franco de porte enviando tres pesetas al Director de nuestro colega *El Magisterio Español* (Calle de la Reina, 8, 2.º Madrid).

Las tormentas.

De funestas consecuencias han sido las tormentas que se han desarrollado en esta provincia las noches de los días 14 y 15.

Los correos han sufrido grandes retrasos en todas las líneas. El tren correo de ayer mañana estuvo detenido dos horas y cuarto en la estación de Yunquera á consecuencia de haber cubierto las vías el torrente de agua que era imponente.

El correo de Pastrana y el coche de viajeros también han sufrido gran retraso, habiendo venido algún rato la mula del correo por un lado y por otro el conductor.

En Benera la tempestad, ha sido tan horrorosa, que ha dejado en la miseria á muchos labradores; en la población se han anegado las casas llegando el agua á los primeros pisos, y los habitantes han luchado contra tan temible elemento para salvar las vidas.

Ayer se ignoraba el paradero del vecino de dicho pueblo Félix Rodrigo, que se cree haya perecido ahogado.

En Orche, Benito Lopez Garcia, de oficio pastor, ha muerto de una descarga eléctrica en un corral, salvándose milagrosamente su hermano Nicómar y Felipe Muñoz, también pastores.

Una nube horrorosa de agua y granizo ha destruido por completo las cosechas próximas á recolectarse de los pueblos de Fuentelviejo, Armuña y Arauzqueque, pues aun cuando la oscuridad de la noche no le ha dejado apreciar con exactitud los daños causados por la tormenta, cree nuestro comunicante pérdidas completamente las cosechas, además de haber arrastrado toda la tierra de labor; además la vega del Tajuña parecía un inmenso lago y la carretera estaba destruida por muchas partes con légamo y piedras enormes arrastradas por las aguas.

A la hora de entrar en máquina el periódico no han llegado á nosotros noticias de otros pueblos, pero es de suponer que son muchos los castigados por las tormentas.

Un vecino de Valencia ha dirigido al Congreso una exposición pidiendo que los niños que concurren á las escuelas municipales, y que sus padres temporalmente queden privados de jornal, ya por falta de trabajo, ya por enfermedad, sean mantenidos por los Ayuntamientos durante el lapso de tiempo indicado, bien comiendo en la escuela, bien facilitándoles el municipio la alimentación en la forma que juzgue más conveniente.

Que el Estado costee una carrera científica ó artística á aquellos hijos de obreros que demuestren excepcionales condiciones para el estudio, á cuyo efecto anualmente se celebrarán oposiciones en todos los distritos universitarios para cubrir las plazas que el Gobierno designe; y

Que se estudie y promulgue á la brevedad posible una ley especial para fomentar la construcción de barrios obreros.

EL LADRON LE ACOMETIÓ.

La edad y las enfermedades viejan juntas. El invierno con el hielo, la noche con la oscuridad. Estas cosas están naturalmente relacionadas, son causas y efectos. Nosotros no nos admiramos de ellas; suspiramos y las aceptamos, pero los niños debieran reírse, gritar y brincar; en verdad la juventud tiene derecho á los gozos que le pertenecen. ¿Los alcanza siempre? No, mi buen amigo, no. El mundo está lleno de niños que gritan de dolor y de jóvenes que se chasquian al encontrar ollas con oro en el fondo del arco iris. Presten atención á lo que les voy á decir en

seguida. «Por más de 20 años,» nos dice un caballero en su carta, «he estado sufriendo de un padecimiento extraño. Me acometió cuando era joven como un ladrón durante la noche.»

Podía muy bien llamarse ladrón, pues le robó, no su dinero ó sus libros, sino su salud, tesoro sin el cual los lugares de recreo para la juventud son desierto, y sus flores se desmoronan hasta convertirse en polvo.

La relación, dicha con las propias palabras del que nos escribe es corta y simple. «Causado de probar diferentes clases de medicinas,» nos dice, «perdi la esperanza en todo. Rendido y postrado de espíritu, abandoné toda idea de curarme.»

«Y esto dicho por un joven de 26 años de edad, edad de fortaleza, entusiasmo, afecto, fe y confianza; edad á cuyos ojos la tierra brilla con el rocío de la mañana y sin embargo que corriente es esta triste historia!

«Estos,» continúa nuestro amigo, «fueron los síntomas de mi enfermedad: vómito, gran calor en los intestinos, intranquilidad y fatiga. Habiendo resultado inútil todo tratamiento médico que me hacía, óí hab ar por una feliz casualidad del Jarabe Curativo de la Madre Seigel. De esto hace algunos años. Desde que principié á tomarlo me sentí aliviado y por cierto tiempo continué tomando este remedio con constancia, enseguida dejé de tomarlo por un corto tiempo y viéndolo que todavía no me deshucia de la enfermedad, aumenté la dosis desde quince gotas hasta las tres cuartas partes de una cucharadita de té.

«Por cinco años tuve esta enfermedad obstinada y arraigada. Continué tomando el Jarabe según sus instrucciones y hoy tengo el placer de informarles que sus buenos resultados han sido fuera de toda apreciación; puedo digerir el alimento muy bien, he enagardado, los malos humores han desaparecido y experimento la satisfacción de una completa cura.

«El ladrón que robó mi salud ha estado obligado á devolverla y doy á Vds. permiso para que haga uso de esta verdadera relación para el bien de otros, esperando que este sea un medio para salvar á los que sufran como yo he sufrido. Quedo de Vds. etc. (Firmado) Juan Castell Orea, Villanueva de Arcadete, provincia de Toledo, Junio 14 de 1894.»

Aceptamos el ofrecimiento del Sr. Orea (por el privilegio de hacer mención de su carta) en el mismo espíritu en que él lo hace. El tiene en la actualidad 16 años de edad y bajo ciertos conceptos de importancia vuelve á principiar la vida de nuevo. Ojalá que tenga muchos más años felices y prósperos y que podamos también expresar la esperanza de que todos los que han esta pequeña relación de su vida, sea joven ó anciano, recuerde lo que con tanta franqueza nos ha manifestado. Su enfermedad fué indigestión y dispepsia que no respeta ni edad ni sexo. Es la maldición del mundo, los demás padecimientos no son sino su horrible progenie y solamente puede confiarse para curarla en el Jarabe Curativo de la Madre Seigel, cuyo remedio nos ayudará á que esta enfermedad no destruya nuestra juventud y que no sea un peso en nuestra vejez y así detener al ladrón lejos de nuestras puertas.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias, Droguerías, y Espendedorías de medicinas del mundo. Precio del frasco, 14 reales, frasquito, 8 reales.

CHISPAZOS

Se trata en estos momentos y tienen mucha razón, de pedir la supresión total de los Parlamentarios.

Está averiguado ya y la cosa es de interés, que el Parlamento no es ni *chicha*, ni *limoná*, y que sirven solamente para agriar las discusiones, y para dar desazones á todo bicho viviente.

Caballeros respetables y hasta de agradable trato que en su vida han roto un plato y que son finos y amables, apuntes al Parlamento llegan, se vuelven atroces, y lo piden todo á voces del modo más violento.

Se vuelve cardo la malva y por la menor cuestión sacuden un *bofetón* hasta al lacero del alba.

Siempre el reposo en un tris y sin el menor reparo, ¿y á ver lo que saca en claro de estas *branzas* el país?

Pues nada absolutamente vá en esto el país ganando, por lo que le está cargando la cosa completamente.

Viendo como de ordinario del Congreso al discutir, es acabar por salir á un escándalo diario.

Tal modo de proceder, tal modo de argumentar, ni al país debe agrandar, ni le puede convencer.

Así, dónde vamos? ¿dónde? ¿A impedir llegue algún día á ser la Secretaría del amigo *Fabian Conde*?

Pues por poco un *bofetón* le mata al gobierno actual, mas por hecho bien casual resultó una *tesazón* para el bando liberal.

ÚLTIMA HORA

A las seis y media de la tarde de ayer tomó posesión del cargo de Director del Instituto el Sr. Arávalo; mas como á las siete se recibió un telegrama del Rectorado ordenando la suspensión de la posesión, hay individuos que la consideran nula y no le reconocen como Director, y otros que la consideran perfectamente válida mientras explícitamente no sea anulada, y le consideran como tal Director, dándose el caso verdaderamente absurdo de tener un Instituto dos Directores.

Tanta anomalía, afortunadamente, traerá como consecuencia natural que se pongan las cosas en claro, y se haga justicia de una vez para siempre.

EL GRAN ALMACEN DE CALZADO

De las fábricas de Barcelona, que por muchos años ha estado en la calle del Museo, núm. 23, á cargo de D. Juan Alejandro, es el mismo que hoy existe en la calle de San Bartolomé, núm. 4, por traspaso hecho á doña María de la Cruz, la cual se lo participa á sus numerosos parroquianos de dentro y fuera de la población, y á los que no siéndolo gusten visitar dicho Establecimiento, donde encontrarán abundante surtido de calzado de todas clases, desde el más fino á los gruesos zapatos de cabra y brodequines que usan los trabajadores del campo; por lo cual su nueva propietaria, no duda continuará mercedo el favor del público en su nuevo local, mucho más céntrico y cómodo que el anterior.

MARAVILLOSOS ESPECIFICOS
PARA LAS
GRIETAS DE LOS PECHOS
y **ALMORRANAS**

No hay nada tan eficaz ni que dé tan buenos resultados como las acreditadísimas pomadas del Ldo. Sepúlveda Aldanueva.

Tanto para unas como para las otras, el precio de cada bote es UNA PESETA.

Depósito en Guadalajara:
Farmacia del Ldo. Medrano

NOTA. Para evitar falsificaciones exíjase la firma del autor en cada prospecto y etiqueta que cubre la tapa del bote.

Venta de Vacas

Se venden vacas lecheras y terneros de raza excelente.
Dirigirse á D. Baltasar P. Zabia.—Guadalajara.—Av.

VENTA DE UNA CASA

Se vende la de la Calle de San Esteban, núm. 6.
Razón, Ramón de Bartolomé.

CAL SUPERIOR

Se vende en las caleras situadas en el camino Real de las posesiones Dehesa é Isla de Heras de D. Saturno Ramirez, á media legua al Saliente de Yunquera.

GRAN FERRETERIA

ALMACEN DE HIERROS, CRISTALES DE LA VIUDA DE MORILLAS

MAYOR BAJA, 52

(frente á Santiago)

Guadalajara.

LAMPARAS COLGANTES Y DE MESA

Elegantes camas de hierro.

Colchones de muelles.

BATERIAS DE COCINA

HERRAJES Y CLAVAZON

CAL HIDRAULICA Y PORTLAND

HERRAMIENTAS PARA OFICIOS y espejos de lana de primera.

PERSIANAS

cómodas, mesas de noche y varos muebles y otra infinidad de artículos que comprende el ramo.

Imprenta provincial de Guadalajara.



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE
SEGUROS SOBRE LA VIDA
y Rentas vitalicias
(The Gresham Life Assurance Society, Ltd.)
FUNDADA EN LONDRES EN 1848
y establecida legalmente en
España desde 1882.

Activo en 31 Diciembre de 1895. Ptas. 147.562.080
Ingresos en 1895 por Primas,
Rentas, intereses, etc. 27.120.587
Cantidades pagadas a tenedores
de pólizas 321.644.530

PÓLIZAS INDISPUTABLES
BENEFICIOS CAPITALIZADOS
PRIMAS MUY MODERADAS
Con la participación en el 90 por 100 de los be-
neficios, los Asegurados en esta Compañía gozan
de todas las ventajas que les podría ofrecer una
Sociedad mutua sin estar sujetos a sus respon-
sabilidades.

La Compañía tiene constituido el depósito exigido
por las leyes fiscales vigentes como garantía para
sus Asegurados en España.

DIRECCIÓN DE LA SU CURSAL DE ESPAÑA
Calle de Alcalá, 23, dupl. MADRID
Directores: D. JOSE ALQUER, D. G. E. DUNN

OFICINAS:
BARCELONA: Rambla del Centro, 6.
MALAGA: Marqués de Larios, 4.

Se solicitan Agentes activos que trabajen con éxito



LA PALATINE

COMPANIA INGLESA DE
Seguros contra incendios
EXPLOSIONES Y ACCIDENTES PERSONALES
A PRIMA FIJA

(The Palatine Insurance Company, Limited)
ESTABLECIDA LEGALMENTE EN ESPAÑA DESDE 1891

CAPITAL: 54 MILLONES DE PESETAS

Ingresos en el año 1895 por
Primas de Seguros contra
incendios, netos de reasegu-
ros Ptas. 22.763.200
Sinistros pagados en 1895 14.931.525
Como la Compañía no es mutua, sus Asegu-
rados no incurrir en responsabilidad alguna.
Los siniestros se arreglan y se pagan inmedia-
tamente.

Esta Compañía tiene constituido el depósito exi-
gido por las leyes fiscales vigentes como garantía
para sus Asegurados en España.

OFICINAS PRINCIPALES:
32, Brow Street.—MANCHESTER
101, Cheapside.—LONDRES, E. C.

DIRECCIÓN DE LA SU CURSAL DE ESP.ÑA
Calle de Alcalá, 23, dupl. MADRID

Se solicitan Agentes activos que trabajen con éxito

La Harina lacteada Nestlé está recomendada
desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS
de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apropiado para los
niños y los enfermos.

15 diplomas de honor **HARINA LACTEADA NESTLÉ** 18 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé
contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.
La Harina lacteada Nestlé
es de muy fácil digestión.
La Harina lacteada Nestlé
evita los vómitos y diarrea.
La Harina lacteada Nestlé
facilita el destete y la dentición.
La Harina lacteada Nestlé
la toman con gusto los niños.
La Harina lacteada Nestlé
es de una preparación fácil y rápida.
La Harina lacteada Nestlé
reemplaza ventajosamente la leche materna
cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los
calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.
De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos dirigirse a la Sra. Viuda de D. Rafael Romero,
en Jerez de la Frontera, unico Agente en toda España. 2-2

Consultorio Médico-Quirúrgico Internacional

MADRID, ARENAL, 1. TELÉFONO 783, MADRID
GUARDIA MEDICA PERMANENTE

Dirigido por ocho médicos especialistas de diferentes naciones,
D. Aurelia Gavazutti, especialista en las enfermedades de la matriz, y
un dentista.

Especialidades de este Centro. Inhalaciones de ozono, obtenidas por
procedimientos puramente físicos, únicos aparatos en España para el
asma, la clorosis, anemia y debilidad.

Inhalaciones ozonizadas de guayacol, creosota y yodoformo para el
tratamiento de las enfermedades de la laringe y pulmones, bronqui-
tis, laringitis catarral y granulosa y tuberculosis, laringe pulmonar.
Vaporizadores especiales para las enfermedades de la garganta, nariz,
oídos y cuero cabelludo. Electricidad estática, farádica y dinámica
para las enfermedades nerviosas (parálisis), úlcera inveterada de la
matriz, úlcera redonda del estómago, dispepsia atónica, tumores, in-
fartos, artritis y reumatismo. Baño eléctrico para las enfermedades
medulares. Aparatos para Ozono, de 10 á 50 pesetas.

MALES DE LA VEJIGA DE LA ORINA

Curación pronta y radical con el empleo de las corrientes conti-
nuas para los catarros crónicos de la vejiga, afecciones de la prostata,
espartarros, debilidad genital, orina con posos, incontinencia,
etcétera.

Tratamiento y curación pronta, segura y radical de las enferme-
dades sífilíticas y venéreas.

Consultorio Médico-Internacional, Arenal, 1

Jugos orgánicos brown seguardianos, testicular de sustancia
gris y de la glándula tiroidea para combatir la staxia, la neuraste-
nia, mielitis, debilidad, tuberculosis. Tubos de 3 c. c. 5 pesetas.

Píldoras antiepilépticas fuldemann para la epilepsia, eclampsia,
baile de San Vito, mal de corazón; 8 pesetas caja.

Gotas antihistéricas fuldemann para el histerismo, aura epilep-
tica, bote histerico, convulsiones, etc.. 5 pesetas frasco. Van por correo.

CLINICA DENTAL

DEL CONSULTORIO MÉDICO INTERNACIONAL

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras
de níquel y de aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas,
ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo), desde 5 pesetas. En níquel
6 aluminio (patente), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras com-
pletas en caucho, 100; sistema antiguo en níquel ó aluminio desde
200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amalgamaciones desde
10; orificaciones desde 20.

Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de mue-
las; fortalecer los dientes moviedos; curar las enfermedades de las
encías y facilitar poderosamente el baneo de los niños.

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado; recomendado por todas
las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir
el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 ptas. frasco ó
caja en todas las farmacias ó por correo.

Horas de consulta: de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y
media gratis á los pobres. Se consulta por carta. —P.

MADRID, ARENAL, 1
GUARDIA MEDICA PERMANENTE

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS



¡Cae al hombre, cual le veis, desfigu-
rado, triste, meditando é iracundo.
La causa de todos estos males se des-
tute en un minuto y sin riesgo alguno,
usando el

AIBAF SERDNA

(arsénico) de ANIRES Y FABIA,
farmacéutico premiado, de Valencia,
por ser el remedio más poderoso é ino-
cente que se conoce hoy para producir
este cambio tan rápido y positivo. Des-
truye también la fetidez que la carie
comunica al aliento. De venta en to-
das las buenas farmacias de esta provincia.

EN GUADALAJARA:

Droguería de D. Agapito Núñez.—Mayor alta, 9
2 PESETAS EL BOTE —P.

DROGUERIA Y FARMACIA DE AGAPITO NUÑEZ GIL

Mayor alta, número 7.—Guadalajara

En este antiguo establecimiento se encuentra un buen surti-
do en específicos, jabones de olor de muy buenas clases, pintu-
ras, etc.

NUNCA LAS CÁPSULAS PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente los
BLENNORRAGIAS (URGIAJONES) GONORREAS
y demás flujos de las vías urinarias por crónicas
que sean. Recomendadas por los principales mé-
dicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción
práctica á 3 pesetas en todas las farmacias de España
y América.

Para evitar engaño exigir en el envoltorio exterior del
frasco la marca de la casa registrada. —P.—S.

BORRELL HERMS. Asalto, 52, Barcelona

LA MARGARITA LOECHES

Antibiótica, antihéptica, antiescrofulosa, anisidifolia, y reconstituyente

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen
pues su uso general y constante durante *treinta y tres años* así lo demue-
stra. No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha
imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden
producir iguales y aún mejores resultados, fué declarada la primera en la Ex-
posición Internacional de Niza, obteniendo la primera distinción ó sea el

UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna an-
tes del presente.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado quími-
co Dr. D. Manuel Sáenz Díez acudiendo á los copiosos manuales, que nuevas
obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOE-
CHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en
sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que
contenga carbóno ferroso y magnésico, agentes medicinales de gran valor co-
mo reconstituyentes; también las aguas de La MARGARITA doble cantidad de
gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y com-
binación en que se hallan sus componentes, que los constituyen en un especifi-
co irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz,
sífilis, ictericias, bazo, estómago, mesenterio, lagas, toses rebeldes y de-
más que expresan la etiología de las botellas, que se expenden en todas las far-
macias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, don-
de se dan datos y explicaciones. —P.—2

CAFÉ NERVINO MEDICINAL

Nada más intensivo ni más activo para los dolores de cabe-
za, jaquecas, vómitos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del
estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan in-
faliblemente. Buenas boticas á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten
por correo á todas partes.

Doctor Morales, Carratas, 39, Madrid

En Guadalajara, Farmacia de D. JUAN ARANA. —P.—M

CHOCOLATES Y CAFÉS DE LA COMPAÑIA COLONIAL

TAPIOCA, TÉS

37 RECONPENSAS INDUSTRIALES

DEPÓSITO GENERAL

CALLE MAYOR 18 Y 19

MADRID

P.—4—4

STURGESS Y FOLEY ANTES PARSONS, GRAEPEL Y STURGESS

ALCALA, 52 | AGUERA DE BECUELOS, VALLADOLID



Arados, Gradas, Escarificadores, Sembradores, Rodillos, y toda clase de maquinaria para la agricultura.

ESTAN DE VENTA:

En Guadalajara únicamente con la viuda de Morillas.— En Yunguera, únicamente con D. Fermín Fenies.— En Torrejón del Rey, únicamente con D. Julián Olmo.— En Azuqueca, únicamente con D. Simón Lafón.— En Meco, únicamente con D. Baldomero Puerta.— En Alcalá de Henares, únicamente con don Vicente Saldaña.— En Torrejón de Ardoz, únicamente con D. Mariano López.— En Tendilla, únicamente con D. Juan Francisco Alcalde.— En Jadraque, únicamente con D. Manuel Rodríguezvarex.— En Coyolludo únicamente con D. Florentino Sánchez. —P.—3

FARMACIA de J. MEDRANO

43, Mayor alta, 43 GUADALAJARA

Pectoral

Zumo de las Pampas

Específico el más eficaz de los conocidos hasta el día para combatir todas las afecciones de las vías respiratorias. Tos, asma, tisis, coqueluche; tos convulsiva (ferina), ronquera, etc., etc.

La composición exclusivamente vegetal, inofensiva en un todo, está hecha de plantas de origen americano.

Precio del frasco, 2 pesetas

Vino de peptona

El más excelente para reponer fuerzas en enfermos convalecientes.

Precio botella, 3 pesetas

Vino peptona ferruginoso

El mejor para reponer sangre perdida en el organismo. Precio botella, 3'50 pesetas. —P.—

NO MAS VELLO
PILVOS COSMETICOS DE FRANCH
DEPÓSITO GENERAL
NO TRINITA EL CUTIS
CITA
EL VELLO Y EL PELO
MATA LA RAZA
PRECIO 2'50 P. U. BOTE
SE VENDEN EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS
DE MADRID POR COMISIÓN: FARMACIA DE AGAPITO NUÑEZ GIL

LAMPISTERIA DE NINEZ
Mayor alta, 41
Venta de tulipas, brazos dorados, caídas, lámparas, reflectores opal y verde para la luz eléctrica.

SE VENDE UNA CASA en la Calle Torres número 10, Plaza de Moreno, núm. 2, darán razón. —P.—2